

Convocan a tomar las calles

LEONARDO VALDÉS: Ex presidente del IFE

'Quiere AMLO control'

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Leonardo Valdés considera necesario que los mexicanos tomen consciencia de la trampa que representa la reforma electoral: entregar los órganos electorales a los leales al Presidente Andrés Manuel López Obrador, simulando una decisión del "pueblo".

Por ello, el ex presidente del IFE exhorta a los ciudadanos a informarse, por vías apartidistas, sobre el fondo de la propuesta.

"No hay que ser doctor en ciencia política para ver que lo más agresivo, preocupante, el meollo, la trampa, está en la elección de los siete consejeros y siete magistrados", menciona.

"La lista de la que saldrán éstos vendrá de Palacio Nacional, no van a ser ilustres desconocidos y el Presidente no tendrá que consultar esa lista a nadie, serán los que él quiera, sin requisitos, experiencia o formación académica. Esos novatos, leales al Presidente, organizarían la elección de 2024, como ellos quieran".

En resumen, asegura, el Presidente de la República heredará a su sucesor o sucesora un Instituto y un Tribunal a modo, y así cada seis años que se renueven esos cargos.

"Lo que quiere es apoderarse de los órganos electorales. El más viejo estilo hegemónico que tuvimos en el pasado, cuando el Secretario de Gobernación le organizaba la elección al Presidente para elegir a su sucesor", añade.



ORG.

¿Por qué importa la marcha del domingo en ese contexto?

Este Instituto lo crearon los políticos, pero millones de ciudadanos hicimos que el INE ahora sea de los mexicanos, no de los políticos. Por eso la gente confía en él, sabe que garantiza elecciones apegadas a derecho, garantiza paz social, estabilidad política.

Por eso es importante la convocatoria a marchar el domingo, porque tenemos que levantar la voz para que se preserve esa institución, que se cuide su autonomía. Debo decir al Presidente que ya me di por ofendido, porque yo sí voy a acudir a esta marcha. Así seamos muchos o pocos, vamos a fijar nuestra posición con toda claridad.

¿Tendrá un impacto real la manifestación?

Se tiene que dirigir el mensaje a los diputados de Oposición, de que les exigimos, como ciudadanos, que deben defender al INE; que no estamos dispuestos a que se cambien las reglas del juego democrático, que no cometan el error de poner en riesgo lo que hemos alcanzado.

Los aliados de Morena, como el PT y el Verde, también deben reflexionar, pues si se aprueba la iniciativa les va a disminuir el financiamiento, el número de legisladores y hasta pueden desaparecer.

Después de esta marcha los ciudadanos tendrán más elementos para analizar y entender lo que se debe defender.

¿Cómo convencer a la sociedad que participe?

Diciéndole que el Presidente va a desaparecer al INE, sustituyéndolo por un organismo que no se parece en nada: No tiene Servicio Civil de Carrera, no tendrá a cargo el padrón electoral, no tendrá órganos permanentes. Así que cada seis años empleados nuevos, sin formación, tendrán que organizar la elección. Que los consejeros serán activistas políticos de Morena, no ciudadanos capacitados.

Si las decisiones las toman los políticos, ¿qué puede hacer la sociedad?

Los ciudadanos deben usar las herramientas tecnológicas para exigir a sus diputados que voten en contra, recordarles que habrá reelección y que seremos muy vigilantes. Y si de todas formas se aprueba, presionar para que se impugne ante la Corte, porque esa reforma se aparta de convenios internacionales, incluso, la Comisión de Venecia ha establecido que no garantiza la imparcialidad de la autoridad electoral.

Para Valdés, quien presidió el IFE entre 2008 y 2013, quienes defienden la iniciativa de López Obrador mientan al señalar lujos, despilfarros y fraudes del órgano electoral para justificar su captura.

Reconoce que el Instituto requiere bajar costos, pero esto, aclara, no saldrá de los sueldos de los funcionarios, sino de la operación, como sustituir el voto en papel por urna electrónica.



CIÓN



“ Este Instituto lo crearon los políticos, pero millones de ciudadanos hicimos que el INE ahora sea de los mexicanos, no de los políticos. Por eso la gente confía en él, sabe que garantiza elecciones apegadas a derecho, garantiza paz social, estabilidad política”.



Salvador Chávez

